



Paracha Matot-Mass'é *En bref* la victoire sur Midiane et la future répartition d'Erets Israël - Nombres 30, 2 - 36, 13



Moïse communique les lois régissant l'annulation des vœux aux chefs des Tribus d'Israël. La guerre est engagée contre Midiane pour leur participation au complot pour la destruction morale d'Israël. La Torah fait un récit détaillé du butin recueilli et de sa distribution entre le peuple, les combattants, les Lévités et le Grand-Prêtre. Les tribus de Réouven et de Gad (rejointes ensuite par la moitié de la tribu de Ménaché) demandent que leur part de la Terre

Promise leur soit attribuée à l'est du Jourdain, s'agissant d'un pâturage de choix pour leurs troupeaux. Moïse, d'abord irrité par cette demande, l'accepte sous la condition que ces tribus participent - et mènent - d'abord à la conquête des terres à l'ouest du Jourdain. Les quarante-deux étapes des enfants d'Israël depuis la sortie d'Égypte sont énumérées, depuis l'exode d'Égypte jusqu'aux plaines de Moab, sur le versant du fleuve faisant face à la terre de Canaan.

Les frontières de la Terre Promise sont indiquées et les villes de refuge sont désignées, qui serviront de lieu de protection et d'exil aux meurtriers involontaires. Les cinq filles de Tselof'had épousent des hommes de leur propre tribu (celle de Ménaché) afin d'y maintenir le territoire reçu en héritage de leur père. Avec cette Paracha s'achève le livre de Bamidbar (le livre des Nombres), le quatrième livre de la Torah.

1- HORAIRE DES OFFICES DE CHABBAT 2023 - 5783

A) VENDREDI SOIR

14 Juillet 2023 - 25 Tamouz 5783
Allumage: (A partir de 19h05) 20h23
Minha Kabbalat Chabbat: 18h45
Suivi de Arvit

B) CHABBAT HOUKAT - PIN'HAS

15 Juillet 2023 - 26 Tamouz 5783
Chahrit: 8h15
Chiour: 18h50
Min'ha de Chabbat: 19h50
Séouda Shlishit suivi de Arvit
Fin du Chabbat: 21h31
Rabenou Tam: 21h52

2- HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE

DIMANCHE 16 JUILLET 2023
27 TAMOUZ 5783
Chahrit: 7h30
Min'ha suivi de Arvit: 18h45

LUNDI 17 AU JEUDI 20 JUILLET 2023

Chahrit: 6h00 - 7h00
Min'ha de la semaine
suivi de Arvit: 18h45

MERCREDI 19 JUILLET 2023 - 1 AV 5783 ROCHE HODESH AV

"CHABBAT CHALOM"

Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de
Éliran Elbaz Z"l
et Yaacov Saltiel Z"l

LUNDI: 19h15 - pour les Dames

Rav. Jérémie Asseraf

MARDI: 19h15 - Conférence du Mardi

Histoire Juif - Tout Public

Rav. Jérémie Asseraf

JEUDI: 19h30

Pensée juive

Rav. Jérémie Asseraf

Tous les matins
Chiour de DAF HAYOMI
après le 2ième office



Rabbin Jérémie Asseraf



Haftarah Matot-Mass'é En bref -

Jeremiah 1:1-2:3.

La *haftarah* de cette semaine est la première d'une série de trois "*haftarot* d'affliction". Ces trois *haftarot* sont lus pendant les Trois Semaines de deuil de Jérusalem, entre les jeûnes du 17 Tamouz et du 9 Av. Jérémie raconte comment D.ieu l'a nommé prophète - malgré sa réticence initiale à accepter la tâche - et raconte les encouragements que D.ieu lui a donnés pour accomplir sa mission cruciale. Il décrit ensuite deux visions prophétiques qui lui ont été montrées. Le premier comportait une branche d'amandier. D.ieu expliqua à Jérémie que, tout comme un amandier fleurit très vite, D.ieu exécutera son plan – punir les Juifs pour leurs péchés – en toute hâte. La deuxième vision était celle d'une marmite bouillante dont l'écume était dirigée vers le nord. D.ieu expliqua qu'il s'agissait d'une allusion aux afflictions que subirait le peuple juif aux mains du peuple du nord de la Terre Sainte, à savoir Babylone. D.ieu amènera les royaumes du nord à assiéger Jérusalem et la Judée et il prononcera un jugement sur le peuple juif en raison de son abandon des voies de D.ieu et de son culte des idoles.

D.ieu encouragea alors Jérémie à délivrer la prophétie et à ne pas craindre la population juive qui n'accepterait certainement pas des paroles aussi dures. La *haftarah* se termine par une prophétie rassurante pour le peuple : "Allez crier aux oreilles de Jérusalem, en disant : ainsi a dit D.ieu : "Je vous rappelle la bonté de cœur de votre jeunesse, l'amour de vos noces, votre Me suivant dans le désert, dans un pays non semé. Israël est saint pour D.ieu, le premier de Son grain; tous ceux qui le mangent seront coupables, le mal leur arrivera, dit D.ieu." (chabad.org)

Les Trois Semaines: lois et coutumes

Une période de deuil national de 21 jours

Dans cet article:

- Une période de deuil
- Le Chabbat
- Détermination à reconstruire
- De la destruction au renouveau

Une période de deuil

Pendant huit cent trente ans, il y eut un édifice sur une colline de Jérusalem qui servait de point de contact entre le ciel et la terre. Cet édifice était si central dans la relation entre l'homme et D.ieu que près des deux tiers des Mitsvot dépendent de son existence. Sa destruction est considérée comme la plus grande tragédie de notre histoire, et sa reconstruction marquera la rédemption ultime – la restauration de l'harmonie au sein de la création de D.ieu, et entre D.ieu et Sa création. Trois semaines entières de notre année – les trois semaines « entre les constrictions »¹ du 17 Tamouz et du 9 Av – sont désignées comme un temps de deuil pour la destruction du Saint Temple et pour la *galout* qui en résulta – l'exil physique et le déplacement spirituel –, dans laquelle nous nous trouvons encore.

En cette période, de nombreuses calamités ont frappé le peuple juif à travers l'histoire. C'est pendant celle-ci que le premier et le second Temples furent détruits. Pendant cette période, nous diminuons l'étendue de notre joie. Nous nous abstenons :

- ◆ de célébrer des mariages. (Les fiançailles – sans musique – sont autorisées jusqu'à Roch 'Hodech Av.)
- ◆ de jouer d'instruments de musique ou d'écouter de la

CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l. ET ÉTÉ COMMANDITÉ PAR

1- MME SYLVIA DERHY ABITBOL POUR LA NAHALA DE SA MÈRE LISA BAT HANNA Z"l.

2- M. DANIEL KNAFO POUR LA NAHALA DE SON PÈRE MAKHLOUF KNAFO BEN FREHA Z"l.

3- MM. ALAIN & ROLAND HARARI POUR LA NAHALA
DE LEUR PÈRE OVADIA HARARI BEN MERAV Z"l.

VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN



- ◆ musique.
- ◆ de réciter la bénédiction *Chehé'héyanou*. C'est pourquoi nous ne portons pas de nouveaux vêtements ou ne mangeons pas de fruits que nous n'avons pas encore mangés cette saison, de sorte à ne pas être tenus de réciter *Chehé'héyanou*.
- ◆ de nous faire couper les cheveux ou de nous raser. De nombreuses communautés sépharades permettent de se couper de cheveux et de se raser jusqu'à la semaine de Tichea beAv (en d'autres termes, jusqu'au samedi soir précédant le jeûne).

(Rapprochez-vous de votre rabbin s'il existe des circonstances atténuantes vous empêchant d'observer l'une des coutumes énoncées ci-dessus.)

Le Chabbat

Toutes les lois du deuil sont suspendues le Chabbat.² Cela inclut le 17 Tamouz et le 9 Av³ eux-mêmes : lorsqu'ils tombent le Chabbat, les jours de jeûne sont reportés au dimanche, et le Chabbat est joyeusement célébré. Le Rabbi a déclaré à de nombreuses reprises que lors de tels Chabbats, nous devons augmenter notre joie et ajouter un plat savoureux supplémentaire à nos repas afin de souligner que nous ne sommes pas en état de deuil. Le premier Chabbat des Trois Semaines (ou le 17 de Tamouz lui-même, s'il tombe le Chabbat) nous lisons presque toujours la section de la Torah de Pin'has. La fin de cette lecture traite des Trois Fêtes juives. Il a été dit parmi les 'hassidim que cela fait allusion à l'idée que les trois Chabbats des Trois Semaines doivent être célébrés à égalité avec les Trois Fêtes... Pourquoi le deuil est-il suspendu le Chabbat ? Bien que ces jours et ces semaines aient introduit un exil marqué par la persécution et l'éloignement spirituel, nous croyons que c'est, en définitive, pour le bien. Très bientôt, avec la venue de Machia'h, nous comprendrons que toute la souffrance était nécessaire pour atteindre le bien ultime. À cette époque, les prophètes prédisent que ces jours douloureux seront transformés en jours de joie (voir Abattre les murs pour plus d'informations sur ce sujet). Chaque Chabbat constitue un avant-goût de l'ère messianique. C'est pourquoi le Chabbat, nous nous concentrons uniquement sur l'élément positif de cette période.

Détermination à reconstruire

Mis à part les règles et les restrictions « techniques » mentionnées ci-dessus, pendant cette période nous consacrons plus de temps à contempler l'état du monde actuel et ce que nous pouvons faire pour l'améliorer en augmentant les actes de bonté et de gentillesse. Le Rabbi a demandé que les Trois Semaines soient une période d'augmentation de l'étude de la Torah et des dons de charité, conformément au verset⁴ : « Sion sera rachetée par la loi, et ceux qui reviennent à elle, par la charité. » En particulier, le Rabbi a appelé de nombreuses fois à l'étude des parties de la Torah qui traitent de la construction du Saint Temple.

Pourquoi ces lois ? Le Rabbi a basé sa demande sur un dialogue, cité dans le Midrash,⁵ qui eut lieu après que D.ieu ait dit au prophète Ézéchiél d'aller instruire le peuple juif alors exilé des mesures et de la forme du troisième Temple :

Ézéchiél dit à D.ieu : « Maître du monde, pourquoi me dis-Tu d'aller enseigner à Israël la forme de Ta demeure ? Ils sont maintenant en exil dans le pays de nos ennemis. Que peuvent-ils donc faire ? Laisse-les donc jusqu'à ce qu'ils reviennent de l'exil. Alors, je leur enseignerai. »

D.ieu répondit : « La construction de Ma demeure devrait-elle être délaissée parce que Mes enfants sont en exil ? L'étude de la forme du Temple donnée dans la Torah est équivalente à sa construction. Va leur enseigner la forme du Temple. En récompense de leur étude, Je considérerai qu'ils se sont véritablement consacrés à sa construction. » C'est en particulier notre génération, qui se tient sur le seuil de la Rédemption, qui doit étudier ces lois avec la conscience qu'elles seront tout à fait pratiques dans un avenir très proche !

De la destruction au renouveau

Mais il y a plus dans les Trois Semaines que les jeûnes et les lamentations. Le prophète décrit les jeûnes comme des « jours favorables devant D.ieu » – des jours d'opportunité pour transformer les défaillances du passé en impulsion pour un lien renouvelé et encore plus profond avec D.ieu. Un sentiment de purification accompagne le jeûne, une promesse de rédemption imprègne le deuil, et un courant de joie sous-tend la tristesse. Le 9 Av, disent nos sages, n'est pas seulement le jour de la



MAZAL TOV - FÉLICITATIONS

Le Rabbin Jérémie Asseraf, le président
Phillipe Tordjman le C.A et le Kahal présentent leurs sincères
félicitations et leurs voeux de bonheur aux familles Tordjman
& Assedo pour la nomination de leur fille et petite-fille, née
dans le foyer de Jérémy et Karine. MAZAL-TOV

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

OBADIA HARARI BEN MERAV Z"l	29 TAMUZ - 18 JUIL
MAKHOLOUF KNAFO BEN FREHA Z"l	1 AV - 19 JUIL
LISA BAT HANNA Z"l	1 AV - 19 JUIL

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: LA COMMUNAUTE

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: 1) Mme Sylvia Derhy Abitbol pour
la nahala de sa mère Lisa Bat Hanna Z"l
2) M. Daniel Knafo pour la nahala
de son père Makhlouf Knafo Ben Freha Z'l.

NOTES

Le petit déjeuner du Mardi 18 Juillet 2023
est offert par MM. Alain & Roland Harari pour la nahala
de leur père Ovadia Harari ben Merav Z"l.

Israël était destiné à être un pays où les Juifs peuvent prendre les nobles idées sur la vie contenues dans la Torah et les traduire dans la vie réelle. C'est un défi difficile de présenter au monde le système de valeurs du judaïsme, car nos objectifs sont si divergents. La devise du monde est « Le temps, c'est de l'argent » ; un Juif vit selon la devise "Le temps est (une occasion de faire) des mitsvot ." Ruben et Gad ont fait un premier pas dans la diffusion de la sainteté d'Israël à l'extérieur en convertissant la rive est du Jourdain en une partie de la Terre Sainte. C'est à nous de continuer ce travail. Si nous devenons des êtres humains modèles et de bons juifs, nous répandrons nous aussi "l'état d'esprit d'Israël" et serons une source d'inspiration pour le monde entier.

destruction du Temple, c'est aussi l'anniversaire de Machia'h.

Puissions-nous bientôt mériter l'accomplissement de la prophétie : « Je transformerai leur deuil en joie et Je les consolerais, et Je ferai succéder la joie à leur tristesse. » (Jérémie 31,12)

La terre d'Israël en expansion

Par Avrohom Altein

Dans le Livre des Nombres , la Torah raconte comment les Juifs ont été attaqués par les nations qui vivaient sur la rive est du Jourdain. Les Juifs ont riposté, et après avoir gagné la guerre, ils se sont retrouvés avec une vaste étendue de terre en dehors des frontières initialement prévues d' Israël . Cette terre était un bon pâturage. Deux des douze tribus, Ruben et Gad , possédaient un grand nombre de moutons. Ils ont décidé de s'installer sur la rive est du Jourdain plutôt que de continuer vers le continent israélien avec les autres Juifs. Moïse était en colère. Il a soutenu que les autres Juifs en déduiraient que la vraie raison pour laquelle Ruben et Gad ne continueraient pas en Israël était parce qu'ils avaient peur d'être tués par les puissants Cananéens. Cette peur se répandrait et bientôt tous les Juifs paniqueraient et refuseraient de s'installer en Israël. Afin d'apaiser cette inquiétude, Ruben et Gad ont promis de rejoindre les autres Juifs dans leur voyage en Israël et, en fait, de diriger l'armée juive dans la conquête du pays. Ce n'est qu'après que les autres Juifs furent installés en toute sécurité que Ruben et Gad retourneront sur leurs terres sur la rive est. Moïse a accepté leur engagement et il a donné le pays à l'est du Jourdain à Ruben et à Gad. Il a également accordé une partie de cette terre à une partie de la tribu de Menasseh, même si elle ne l'avait jamais demandée ! C'est une chose particulière. Si Moïse était en colère contre Ruben et Gad parce qu'il considérait qu'il était mal pour les Juifs de s'installer en dehors d'Israël proprement dit, pourquoi aurait-il alors imposé la terre à la famille de Menassé ? Mais en vérité, Moïse n'était pas fâché contre Ruben et Gad pour avoir choisi de s'installer sur la rive est ; il craignait seulement que les autres Juifs n'interprètent leur décision comme un manque de courage et que la frayeur ne se propage. Une fois ce problème résolu, Moïse n'était plus concerné. En fait, il y avait en fait une raison très noble et idéaliste de s'installer sur la rive est. La Torah nous dit que la Terre d'Israël était censée s'étendre avec le temps pour inclure les terres environnantes. Finalement, Israël s'est étendu jusqu'à l'Euphrate. Et à l'ère du Messie , la sainteté de la Terre d'Israël englobera toute la terre ! Lorsque nos Sages disent que les frontières d'Israël vont s'étendre, l'intention n'est pas pour un gain matériel. Au contraire, le but est que les valeurs spirituelles qu'Israël incarne finiront par inspirer les gens du monde entier.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollél - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint- Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de mes chers parents
Ovadia ben Merav Harari Z"l et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"l

Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca